

Aus dem Inhalt

Medizin

Nierensicher mit ACE-Hemmer

Wie viel Kontrolle fordert der Herzschutz? 6

Ruhe für Restless Legs!

Stufenkonzept rettet den Schlaf. 14

Impressum 14

Stahl, Strahl oder Frost?

Maß-Therapie beim lokalen Prostata-Ca. 17

Kopfdröhnen beim Orgasmus

Explosionstyp muss unbedingt zum CT! 20

Der Klick gegen Asthma

Pulver kommt auch bei schwachem Atem an. 24

Fliegen lähmt Fazialis

Bei Druck werden Nerven heikel. 30

Gelber Schein

Krank werden die lieben Patienten erst nach der AU. 43

Explosive Leiche

Pathologe beinahe gesprengt. 44

Politik und Perspektiven

400 000 Kunstfehler im Jahr?

Nur dokumentieren rettet den Arzt. 34

Überweiserringe im Visier

KV testet Scheindatenbank. 36

Nachts Tod im Heim feststellen Da wird der KV-Missbraucht

Zum Beitrag „Vorläufige Leichenschau – Im Notdienst für Gotteslohn?“, MT 44/01, S. 46

An MEDICAL TRIBUNE

Die „Todesbescheinigung ohne Ursachefeststellung“ ist eigentlich nur vorgesehen für Situationen, in denen ein Arzt den Tod eines Patienten feststellen muss, damit von weiteren therapeutischen Maßnahmen abgesehen wird, in denen dieser Arzt aber die Leichenschau nicht

vornehmen kann, weil er nicht bis zum Eintreten sicherer Todeszeichen bleiben kann. Das Formular dient dem Arzt vor Ort auch in Situationen, in denen er die Leichenschau der Rechtsmedizin überlassen will.

In der geschilderten Situation rief die Heimleitung ja offensichtlich bei der Leitstelle schon mit der Information an, dass die Bewohnerin verstorben sei. Hier ist m.E. kein Platz für die „Todesbescheinigung



ohn
stell
KV
Nach
mus
sich
im S
anru
desb
Entw
arzt
bere
scha
man
Mor
über
jede
terla
spre
chen
auch
Scha
also
dure
Reg

K
S
M

Zum
Dr. V
Piltz
MT

A
F
zuge
rang
stätt
sich
dekl
allen